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上个学期，我抽空访谈了九位实验班的同学，正好她们每个人

都参加了两周的实习，对自身的所学进行了一次检验。本次访谈学生

们真实地表达了自己的学习感受，对实验班的课程安排与修改提供了

帮助，课题研究的实际效果进行了反馈。现将总结汇总如下：

一、学生对实验班课程的评价

九位同学都表示在实验班中学到很多课堂上学不到的知识与技

能，这些对她们的实习工作帮助非常大。她们都表示在幼儿园里，她

们比非实验班的同学适应能力强，工作上手快，面对突发的问题与情

况不会手忙脚乱。因为在实验班里，有一线教师讲过一日流程，突发

事件的应急处理。

贾珂珂：“我们在实习的时候，脑子里有清晰地流程，做事的时

候不会手忙脚乱的，我觉得小孩子们更喜欢我一点。（笑）”

二、课程部署的经验与教训

访谈中有六位同学提到了王丽静老师的《故事表演》，她们都觉

得这是收获最大的一次讲座。因为在实习时，所学到的讲故事技巧马

上就见到了成效，她们给幼儿讲故事时声情并茂，动作自然流畅，很

快吸引了幼儿们的注意力，并能够与幼儿很快熟悉起来。另外三位同

学印象深刻的的课程是一日流程与应急处理，说明参与讲座的各位一

线老师都非常认真地在将实际工作中需要注意的地方给学生进行讲

解。

但是我们也需要注意到，这九位同学有六位都对王丽静老师的课

印象深刻，并且积极地在幼儿园里进行使用。这也体现出了我们实验



班同学所需要的知识与技能是：有用、见效快、经常能用到。同学们

对技能：手工、组织课堂、讲课等更加感兴趣，对偏向于理论类的课

程兴趣不大。

而且正好本学期需要外出实习，大部分同学本学期只上了 4-5 次

的课，实验班的课程效果没有得到很好的发挥。

三、课题研究的积极意义

这九位同学在来到安阳幼专之前，对学前教育的定义仅停留在带

孩子玩这一层面上。甚至报学前教育这一专业也是听从家长、班主任

的意见，自己并不是特别喜欢这一个专业。但是经过了两年的学习，

加上实验班里各位一线老师的现身说法，大部分同学都认可了自己的

专业，并愿意在幼教领域发挥自己的作用。

除了认可自己的专业，大家都纷纷表示希望继续参与到实验班的

学习中，因为在这里能够帮助自己更加了解幼儿园与幼儿，也能帮助

自己尽快的成长。

四、课题研究的实际效果

经过两个学期的实验班学习与两周的实习实践，实验班的同学们

在幼儿园里的表现更加突出：她们对幼儿园的一日流程更加了解，遇

事不慌张，对幼儿更加有耐心。最可贵的是她们还懂得反思理论与实

际之间的差距。

宋欢欢：“我希望能够学习如何与家长沟通，有时家长来接送孩

子，我想和家长聊一聊，但是又不知道说些什么，翻来覆去的都是今

天表现可好了、吃了多少饭等等。”

贾珂珂：“我们实验班请的都是优秀的一线教师，但是我毕业回

到家的话，就没有这么优秀的老师带我了。而我也怕我的教育理念会



与家乡的理念相冲突，我最怕的就是学了这么多年的学前专业知识，

一回到家就不得不丢弃了。我相信肯定有部分同学和我一样，毕业后

回到家乡，希望改善家乡的教育现状，让孩子们拥有健康快乐的童年。

因此我希望我们实验班的老师可以教我们：当我们回到落后的家乡，

该怎么做。”

五、课题研究的局限于不足

两个学期的实验班课程，几乎都是讲座。学生们都是坐在下面听，

很难保证每个人都能集中注意力，将课上的知识记下来。我到一附幼

指导学生实习时，正好一附幼安排了本园优秀的教师给我们学生开讲

座，内容非常丰富，而且是那几位老师多年教学经验的积累。我们的

学生兴趣缺缺，写实习手册的、拨拉手机的、发呆的，认真听讲座的

很少。这还是在实习基地，讲解的还是实际工作当中真正需要的知识，

但是听者甚少。我们也无法对当天讲过的内容进行检验，所以课题开

展的形式是否可以多样化一些，比如就近到阳光雨露或汤阴其他幼儿

园进行实地讲解，或者以志愿者的方式安排实验班的学生利用课余时

间跟班学习实践。

本学期的实习是一次很好的检验课题效果的机会，如果我们能安

排老师追踪这些实验班同学的实习表现，并将其记录下来，是非常好

的素材。但是因为我们的学生多，老师少，分了六批才实习结束，没

有空余的人手去对实验班的同学进行了解，她们的实习表现没有留下

记录，非常可惜。


